

des-Neiges, quand les premiers colons s'y établirent. en 1698. Il est tout naturel de le supposer ; car tout dans Ville-Marie est souvenir. C'est même le charme, l'auréole de son berceau. La Place d'Armes, on le sait, fut le théâtre du fait héroïque de l'illustre Maisonneuve terrassant le chef iroquois. La rue Saint-Lambert porte ce nom en l'honneur du sieur Lambert-Closse, le courageux défenseur de notre ville naissante. La rue Saint-Jacques a été ainsi appelée pour perpétuer le souvenir de M. Jacques Olier, fondateur de Saint-Sulpice, etc., etc., etc.

Puissent ces souvenirs d'antan attacher de plus en plus les cœurs canadiens à ce doux sol de la Nouvelle-France, où le ciel et les meilleurs enfants des hommes ont parsemé leurs bienfaits.

Sault-au-Récollet.

CHARLES S. BEAUBIEN, curé, V. F.

(*A suivre.*)

LE CANADA

OU

LA CONFÉDÉRATION CANADIENNE

Sur la carte

VI (*fin*)

L'ÉGLISE CATHOLIQUE

Compte au Canada 26 diocèses, repartis en sept provinces ecclésiastiques : Québec Montréal, Ottawa, Toronto, Kingston, Halifax et Saint-Boniface.

DÉCOUVREURS

Jean et Sébastien Cabot (Labrador, Terre-Neuve, Cap Breton, 1497) ; Sébastien Cabot, (Baie d'Hudson, 1498) ; Gaspard de Corté Réal (Groënland, 1500) ; Jacques-Cartier (Gaspé, 1534) ; Stadacona, Hochelaga, 1535) ; Champlain, (Tadousac 1603 ; lac Champlain 1609 ; l'Outaouais, 1613 ; lac Nipissing, 1615 ; lacs Huron, Ontario 1615) ; lac Supérieur découvert en 1641, et le lac Érié en 1640, par